

— 発足した岩手村を

現地に見る一

県では、南米のアルゼンチン
パラグアイ、ボリビア、ブラジ
ル各国で活躍している、岩手県
人の消息をさぐることとパラグ
アイ国に岩手村を建設するため
職員を派遣し、現地の状況を調



查したが、今回はよくにバラグ
アイ国アルトバラナ地区の現
況について、移住者と行を共に
した調査者の帰庁報告を中心
紹介してみよう。

未開地は機械力によつてどんどん拓かれていく。

間もなくこうしたうもろこしの栽培が
行なわれ、年二回の収穫に恵まれる。



パラナ河を基点として岩手村が拓かれていく。

マテ茶の栽培も盛んである。

住宅は無尽蔵にある木材やレンガなどで立派に建造される。

本県の第一陣九家族は、他県の七家族とともに八月四日横浜港出帆のアルゼンチナ丸（二万八百㌧）で勇躍先発した。 移住者は初めて見る外国風景を楽しみながら、最終港エノスマモレズに全員無事上陸、三百後日指すアルト・パラナ地区に荷物と同時に到着した。現地ではすでに同船区の第一陣（六月横浜出帆）第二陣（七月出帆）の高知、愛媛、徳島、山梨、鹿児島、長崎、このほか教県の移住者七十家族が、ロツテ割を終了、各自の耕耙を整理し、町業主食の蔵付けをすましていた。従つて岩手県は第三陣となるが、たちに海開拓の建築になる収容所に全家族がおちついた。区内には二十㌶巾の幹線が三本、縱横に走る玉縄は巾十六㍍の立派な道路が完成し、いずれの耕耙にも自動車がはいれる。

気候はちようと夏に入る季節で最高二十八度位、夜は十八度位といふ全く好適な温度で、日中の直射光は少し暑くは感するが夕方からはすっと涼しくなり、夜は毛布を一、二枚かけて寝る程度でよく、蚊帳は十一月、十二月頃にちよとの間使用する位。これも、山林伐採すると蚊は全然いなくなるという話しがあつた。また、最低気温時期は六月頃で一、三回の霜が降りる程度である。

これらの状況から日本と同様四季があり、夏に相当する期間がいくらか長く、嚴寒のない全く住みよい所である。一月三千ヘクタールの耕地面は一辺二丈の長さをもち、テララロシヤのゆるかな起伏で沢水あり、丘あり、平地ありで、どのロツテでも同じだという結論が出て、場所の選定は、先陣の他県人など古めている。

い所である。一戸三千ヘクタールの耕地面は一辺一里の長さをもち、テララロシヤのゆるかな起伏で沢水あり、丘あり、平地ありで、どのロツ子でも同じだという結論が出て、場所の選定は、先陣の他県人が占めている。

× × × ×

アルトパラナ河から二十三ヶの三号幹線附近をやめ、七ヶの第一号幹線との間にある地区的中央にある第一号幹線に沿って岩手村を建設することにみんなの意見が一致し、まず地区の入口から各個人の耕地面までわずか三日間で決定し、喜びのうちにビルの祝杯をあげることが出来た。

ただちに農業の段取り協議をとげ、取敢えず〇・三ヘクタールを各自が山伐りと同時に建築資材をとり、仮小屋を建て、出来るだけ早く収容所から自分の耕地面に移ることとした。

耕地面とする三ヘクタールは一ヘクタールあたり八千五百円で現地人に請け負わす手配をする。

各種の苗類、種のものも、それぞれ手分けをし集めることも話し合ひが出来た。

伐採元、山焼までの乾燥、山焼、山焼後の整理播種などの予定表をつくり十二月の作付けに十分間に合う段取りを協議し合つて、四日目からの早速運行にうつすこととした。

同紀帶の作物の種類は、陸稻、小麦、トウモロコシ、大豆などをはじめ野菜類はトマト、キユウリ、人參、コボウ、長イモ、葉菜類一切、果物については、リンゴを除いて西瓜、マクワ瓜、ブドウ、桃、栗、梨、とくにミカン類は優秀で野生のものも相当にある。これらのほか、日本でできないバナナ、パインアップルまで生産できる。永年作物としては、マテ茶、ミカソ類もあるがペイントの材料として國際市場をもつ油桐の植栽は将来かなり有望なものがある。